

Trece ayuntamientos de la Ribera llevan el plan del Júcar ante el Supremo

El Gobierno central sólo ha concedido 10 hm³ a la comarca, pero ésta reclama los 31 hm³ necesarios para el consumo humano - Los alcaldes alegan tener a favor la legislación europea

21.01.2016 | 04:15

PEPI BOHIGUES | CULLERA Los alcaldes y concejales de trece municipios de la Ribera han acordado presentar un recurso contencioso-administrativo ante el Tribunal Supremo contra el nuevo Plan Hidrológico del Júcar que aprobó recientemente el Gobierno.



Trece ayuntamientos de la Ribera llevan el plan del Júcar ante el Supremo

Por primera vez el Ejecutivo central ha concedido una asignación de agua del río a los municipios destinada al consumo, en este caso de diez hectómetros cúbicos. Pero esta cantidad no cubre las necesidades de los vecinos de la comarca y los municipios irán a los tribunales para que se les aumente esta asignación hasta los 31

hectómetros, según informó el alcalde de Polinyà de Xúquer, Óscar Navarro. La decisión de acudir al Tribunal Supremo la tomaron los alcaldes y ediles este pasado lunes tras una reunión que mantuvieron en Polinyà para tratar diversos temas relacionados con el abastecimiento de agua potable en la comarca.

Los pueblos implicados son Albalat de la Ribera, Algemesí, Alzira, Benicull, Carcaixent, Corbera, Cullera, Favara, Fortaleny, Llaurí, Polinyà de Xúquer, Riola y Sueca.

Priorizar el consumo humano

Las ciudades de la comarca ya recurrieron el anterior plan hidrológico aprobado por el Gobierno central, en el cual no se daba ninguna asignación de agua para consumo a la Ribera. En este nuevo recurso que han decidido presentar ahora la línea argumental será similar a la del anterior. Según recordó el primer edil de Polinyà, las directivas europeas señalan que el uso de agua para consumo humano es prioritario. «No tiene sentido que no se asignen los recursos que son necesarios», añadió.

La nueva asignación de diez hectómetros cúbicos del Júcar para la Ribera podría provocar que los municipios ya no tuvieran que comprar agua a los regantes. Pero como esta cantidad no es suficiente para garantizar el abastecimiento de toda la comarca, las ciudades deberán seguir mezclando el agua de río con la de los pozos, la cual tiene un alto nivel de nitratos. Por eso, los alcaldes reclaman una mayor asignación del Júcar que garantice el consumo de agua de calidad.

El otro frente que tienen abierto los municipios es con la Generalitat Valenciana. Como ya informó ayer este periódico, los representantes locales se reunieron el martes con la Conselleria de Medio Ambiente para reclamar una rebaja en el recibo del agua ya que no están dispuestos a pagar las obras de la potabilizadora de Alzira que se cobran en este tributo. El Consell contestó que estudiará el asunto.

La plataforma Xúquer Viu critica el plan aprobado por el Gobierno al considerar que no da respuesta a la sobreexplotación del río. Denuncian que el caudal ecológico es insuficiente, que no garantiza el futuro de los acuíferos ni de las zonas húmedas y que esta escasez hidrográfica «preocupante aumentará en el futuro» con este plan. Esto agravará la situación de zonas como la desembocadura del río en Cullera, Antella o Alzira, asegura. En el caso de la capital de la Ribera, el consistorio aprobó la pasada semana reclamar un volumen de cuatro millones de metros cúbicos anuales ya que la asignación actual de 1.333.000 sólo representa un 33 % del consumo. El incremento solicitado por Alzira sobrepasará los diez hectómetros cúbicos del Plan Hidrológico del Júcar.